

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

CRÓNICA

Probablemente, antes de que se publique el presente número, nos comunicará el telégrafo si la minoría republicana, que se retiró del Congreso anteayer, ha decidido volver ó no á la Cámara.

Los diputados regionalistas están decididos á seguir la misma línea de conducta que los republicanos y, según parece, los carlistas harán lo propio.

El Sr. Salmerón quiso hacer uso de la palabra anteayer, para decir que no había motivo para dirigir un voto de censura al Presidente de la Cámara; pero la insistencia de éste en no dejarlo hablar, fué lo que irritó á los republicanos y les impulsó á retirarse.

La verdad es que Canalejas, cuya elevación á la presidencia del Congreso, fué acogida con aplausos, va perdiendo muchas simpatías por mostrarse complaciente de un modo excesivo, con el Gobierno.

Moret se ha empeñado en hacerse odioso al país por ser político reaccionario y Canalejas, por ampararle en la Cámara y servirle de quita golpes, concluirá por hacerse tan antipático como D. Segismundo.

Está visto: los monárquicos, aún los que alardean de ser muy demócratas, olvidan todos sus compromisos, apenas escalan el poder ó la presidencia de una Cámara.

La institución que defienden es la única causa de ello. Así se demuestra que esa institución es—en España al menos—incompatible con la libertad.

Pacotillas

Uno de los regalos que ha tenido la hija del Presidente de la República norteamericana y que más ha llamado la atención, ha sido el del Mikado. Será un miko.

En los Estados Unidos un presidiario ha ganado el premio de 125.000 francos concedido, en concurso, al que adivinara el número exacto de entradas que hubo el primer día que estuvo abierta la Exposición de San Luis.

No me choca el poder de adivinación del presidiario ese, sino el objeto del concurso.

Más útil hubiera sido, por ejemplo, un concurso con premio de mil millones de duros para el que adivinara el número exacto de litros de agua que contiene la bahía de Nueva-York.

Eso sí que sería mérito, no sólo del adivino, sino del Jurado que hiciera la comprobación después, contando los litros uno á uno.

Todo lo demás es frívolo y desinificante.

Una señora, que es polaca-rusa, cuya fe de bautismo hoy día acusa cincuenta y seis otolios nada menos, según informes buenos, ha dado á luz, y dándose está pisto, á la que ha de parir al Anticristo. Dicha mamá de la mamá futura del Anticristo, dice y asegura que este parto feliz, pues no fué cruel, se lo anunció el Arcángel San Gabriel y fué por obra, para más encanto, del Espíritu Santo, porque ella, conservando su buen nombre no ha tenido que ver con ningún hombre. En trineo, ó á pie, ó en carretela, anda la ilustre abuela del Anticristo, tales novedades llevando por aldeas y ciudades, y en todos esos trotes la acompañan algunos sacerdotes, que en tono tremebundo anuncian el fin próximo del mundo. ¡Ay, lo peor va á ser que este suceso, del cual no cabe duda, por el parto de esa virgen anciana, que es de peso, duos va á cojer á todos sin un cuartito!

ESTRAN.

Farmacia de Santo Domingo

Agua de Colonia.—Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro sin envases, 2'50 pesetas.

Fajas ventrales para señoras y caballeros de todos los modelos, recomendadas por los médicos.

Delantales de goma.—Varios dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma roja extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao, con hipofosfitos de cal ó glicerofosfato, 1 peseta frasco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Miguel, Sto. Domingo, 44, Badajoz.

Crónica

Sor Agua

Ved que gran pesadumbre: El cielo está implacablemente azul, y la tierra languidece. El agua se desliza, mansa y lenta, por su cauce, entre los álamos—inclinados hacia ella—como demandándole una poca de frescura, para mojar sus ramas... Pero la hermana Agua no ha prendido sus velos de los espacios en calma, y hay pesadez bochornosa en el ambiente, y esterilidad en la tierra, y odios entre los hombres...

Rompiendo la línea ondulada del horizonte, se alza el puente. Allí va la caravana que lleva el pan á los campos, y allá van también, custodiándola, los tricornos y los fusiles, que relucen al sol.

Es un doloroso espectáculo este de los panaderos y los guardias, alejándose para recorrer los cortijos. No van á atravesar bosques poblados de fieras amenazantes, ni á cruzar campo enemigo: van á llevar el pan—el pan humilde, y tierno y oloroso—á través de los caminos, que entre llanuras de oliyar, exponen al sol toda la blancura de su ancha faja, llana y polvorienta...

Si los habeis visto, en la calma dorada del atardecer, habeis sentido honda comoción de angustia.

El agua es el alma del mundo: como san-

gre que corre, así fluye y barbotea en los ríos, para precipitarse en el Océano, que es el corazón donde luchan y se revuelven todas juntas, las aguas de cien vías diversas—semejantes á los impulsos de cien diversos sentimientos.—Como espíritu que vaga, versátil y sensitivo, más allá de los órganos, así las nubes flotan, se rompen, se agrupan ó se alejan, y son como plumajes candidos ó como cenefas de grana, como rubores y como inocencias, siempre estremecidas y vibrantes, á los suspiros del aire y á los besos de los astros.

El alma del mundo es un alma sincera, ingenua, franca. Vereis almas bellas en cuerpos miserables, cuerpos divinos con almas despreciables; vereis engaños y tradiciones en los vastos reinos de Sor Anima. Pero en los anchos, inmensos territorios donde Sor Agua extiende su poder, nada de eso hallaréis. Siempre veraz y noble, la hermana Agua retrata en su haz los únicos frutos que brotar pueden de su seno.

Si corre, viva y murmurante, vivos y rumorosos son los árboles que en sus orillas crecen; si se estanca, silenciosa, muerta, la muerte derrama, y el silencio se hace en torno suyo; si salta entre peñascos, advierte con su canto guerrero á los que se acercan. Y cada una de las sustancias enveeltas en su corriente fugitiva, deja un género particular de vegetación, en el suelo por donde va pasando.

Hé aquí que esta hermosa alma languidece, y languidecen también los campos que la cercan. Y como hay pobreza, hay así mismo odios entre los hombres.

El hambre levanta de su sueño á la fiera que en el fondo de todo hombre alienta; y por eso el humilde y tierno pan debe ir defendido por fusiles amenazadores.

Yo he sentido honda comoción de angustia, ante la gran pesadumbre que oprime esta tierra; y quise interrogar á la inmensa alma que así ejerce tan rápido inhujo en el alma humana.

—Estoy ante un pueblo riente, meridional; un pueblo que rebosa alegría, desde las piedras brilladoras de su suelo, hasta la más alta de sus altas torres; un pueblo donde las casas son blancas,—como la risueña Primavera, ó como novia que espera á su amor,—y donde los templos no son oscuros ni severos, sino claros, esbeltos, de arquitectura caprichosa y policroma—porque es tan intensa la alegría de estos países, que no permite el sombrío culto de Jehová extender su dominio más allá de los altares, un pueblo de sol y tierra, de agricultura y ojos negros...

Y sin embargo, este pueblo gime bajo una profunda angustia.

Y Sor Agua, desliziándose mansa, entre los álamos sedientos, habló, como sacerdotisa de la verdad:

—Saben aprovechar mi riqueza, saben encauzarme como encauzan el rayo, y el sonido, y el pensamiento. Saben distribuir mis tesoros, extender por las tierras abrasadas la red de venas que pudiera difundir la vida, presas en estas mis grandes arterias... ¿A que lloran si conocen el remedio?...

Yo me doy toda entera y ellos en vez de tomarme miran al cielo y dicen!

—Ved que gran pesadumbre!

Carmen Garcia de Castro.

Muy importante.

¿Sabeis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniendo

PUBLICACION
Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.
Los originales no se devuelven.
No se publica los domingos.

SUSCRIPCION
Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.
La correspondencia se dirigirá al administrador, Redacción y Administración Arco Agüero, 18.

¿ sus representados en posesión de sus pensiones?
¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?
¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE GOBERNO verdad, da á sus poderdantes?
FERMIN SANCHO SILVA
MELLENDEZ VALDÉS '87

Local y Regional Comunicado

Sr. Director de LA REGIÓN EXTREMEÑA.

Muy Sr. mío y de mi mayor consideración y aprecio: Espero de su bondad se sirva V. admitir en el periódico de su digna dirección, el presente comunicado, para contestar al que aparece en LA REGIÓN EXTREMEÑA el día 7, firmado por el vicepresidente de «La Benéfica» D. Luis Baltrán Regio.

De ninguna manera, Sr. Director, puedo cruzarme de brazos ante las inexactas aseveraciones que el Sr. Regio hace en su comunicado y un deber de justicia me obliga á contestar á las frases injuriosas que en este se consiguran.

Dice usted, Sr. Regio, en su párrafo primero dirigiéndose á mí: «Usted es un hombre que faltándole carácter para pedirme explicaciones, que yo gustoso se las hubiera dado, de mi acto en la noche del tres de Febrero próximo pasado, con motivo de no admitir al que usted mandaba sustituyéndole y en representación de su sociedad; en cambio de sobra á usted maestría para exponer en el comunicado que aparece en LA REGIÓN EXTREMEÑA con fecha 15 de Febrero, sorprendiendo la buena fé del público, que creería á usted lo que dice si yo no le dijera lo que sigue».

No sé, Sr. Director, como se ha atrevido el Sr. Regio á hacer tan rotunda manifestación. ¿Ignora usted, señor Vicepresidente de «La Benéfica», que he tenido suficiente carácter para afrontar y resolver cuantos problemas se hayan opuesto á mi paso, sin faltar á las buenas reglas de la moral y de la buena educación? ¿Me podrá usted probar, señor Regio, si cuando pertenecíamos á la misma sociedad, he cometido algún acto que no esté conforme con los principios de equidad y de justicia? Creo que no.

Continua usted, Sr. Regio, diciendo que si le hubiera pedido explicaciones, gustoso me las hubiera dado. Bien se conoce que no está usted lo suficientemente percatado de lo que dice; si este asunto fuese particular, jamás me hubiera faltado carácter para pedirle explicaciones; pero como se trata de un acto oficial, he tenido que hacerlo ante la prensa periódica, para que la opinión pública dé su fallo.

Además, dice usted también que me sobra maestría para sorprender la buena fé del público. ¡Ah, Sr. Regio!, jamás he pretendido abusar de la buena fé del público, ni tampoco he defendido ninguna clase de política poniéndome al frente de las honradas masas obreras, para de ese modo sacar los frutos apetecidos. Tampoco me probará usted, que en alguna ocasión haya engañado á aquellas, ofreciéndolas cosa que de ninguna manera podría cumplir; así como tampoco me probará que yo haya hecho propaganda rastrera para llevar á

las masas á determinado partido político, para después hacer lo que el capitán Araña, que embarcó las tropas y él se quedó en tierra. Nada de eso, Sr. Regio, ni el público ni las sociedades obreras me tienen que echar nada en cara.

En el segundo párrafo dice usted que yo he tratado de usurpar un derecho que no es mío. Quiero que me diga usted en qué se funda para decir que yo usurpo un derecho que no me pertenece, pues nunca he pensado obrar de ese modo.

Cuando usted invitó á mi humilde persona, como presidente de la «Verdad Benéfica», para que asistiera al 5.º aniversario de la constitución de «La Benéfica», no se trataba de un acto particular, sino de un acto oficial, y como Presidente tengo derecho para mandar en mi sustitución á cualquier individuo de la Junta Directiva; esto es lógico y de sentido común. Si usted, señor Regio, al invitarme, hubiera dicho que no se podía transferir la representación á nadie, sino única y exclusivamente ejerciendo el cargo de Presidente, entonces quizás no lo hubiera hecho; pero como yo no podía esperar de usted semejante absurdo, procedí en la forma que en mi anterior comunicado expresaba. Por lo tanto, queda destruido todo su argumento.

En el párrafo tercero manifiesta claramente su insuficiencia cuando no entiendo lo que al hablar de progreso, de moral y de cultura, indiqué en mi anterior comunicado: á eso dice V. que le deja para que el público de Don Benito lo juzgue, puesto que le conoce á usted y á mí lo suficiente.

Tales frases son ofensivas, y si vuelve V. á obrar en esa forma, tomando las injurias como adecuado medio de defensa, estoy dispuesto á querellarme ante los Tribunales de justicia de las injurias que me infliera.

Aduzca V., Sr. Regio, cuantas razones le asistan en su defensa, y el público fallará en virtud de las razones que aportemos en el asunto que nos ocupa.

Yo, Sr. Vicepresidente de la Benéfica, no pretendo mortificar la dignidad de la persona, sino censurar el acto que realiza; puesto que V. quiere tratarme como un ser reprobable por mi conducta, quiero que me diga en las columnas de LA REGIÓN EXTREMEÑA si alguna vez, con malos actos, he perturbado la tranquilidad pública; desobediendo á las autoridades locales, ó si me han visto en estado de embriaguez que pueda comprometer á un honrado ciudadano.

Investigue V., Sr. Regio, y el público de Don Benito á quien V. alude, y así podrá saber de qué modo procedo como hermano, como padre y como hijo; así sabrán como obro con los queridos autores de mis días y con mis padres políticos, procurando á costa de muchos sinsabores que no le falte un pedazo de pan; esto es lo que hace el que estas líneas escribe.

Entérese V. bien, Sr. Vicepresidente de la Benéfica, de mi modo de ser, cumpliendo con un deber sagrado; lo puedo decir con orgullo y lo tengo á mucha honra, que antes que pidan mis padres limosna, la pedirá su hijo; y me parece señor Regio, que quien es buen hijo, buen padre y buen hermano, tiene que ser buen ciudadano. Por el contrario, quien sea mal hijo, no puede ser buen ciudadano.

Dirá V., Sr. Regio, que me voy apartando del fondo de la cuestión y que no guarda esta analogía con el asunto que nos preocupa. Deduzca V. las consecuencias. Dice V., Sr. Regio, que si vuelvo á escribir no será V. quien me conteste, sino el Presidente de su sociedad; me parece una simpleza hacerme el coco con su Presidente. Sea como usted quiera, nada tengo que decirle: en buena lid á nadie temo; cuando guste salga en su defensa, puesto que V. se confiesa insuficiente para continuar la polémica.

Y, por último, en su párrafo cuarto también se atreve usted á decir que yo soy quien ha abierto un abismo mucho más grande que el de usted, en ese día, siendo factor principal de la división de los zapateros en dos sociedades, fundando la «Verdad Benéfica» y por lo tanto, separándola de ésta. Voy á contestar lo más breve posible á esta afirmación inexacta.

El compañero Rodríguez presentó la proposición para introducir ciertas reformas en el Reglamento, que no se ajustaba completamente al fin para el cual esta Sociedad se había constituido, y esa proposición dió lugar á un caluroso debate; pero ya sabe usted, Sr. Regio, que después de pasado este incidente, en la primera sesión general hizo uso de la palabra el compañero Domingo Parejo, y dijo que en virtud de que había pedido algún socio la parte alícuota que le correspondía, una vez que se hubiera aprobado la proposición del compañero Rodríguez, con el mismo derecho pedía él también su parte. No aprobóse dicha proposición, y el compañero Trejo, hoy Presidente de «La Benéfica», dijo que ese asunto no podía resolverse en sesión ordinaria, y acto seguido se acordó por unanimidad, para el siguiente domingo, una extraordinaria, para resolver dicho punto. En ella—como recordará el señor Regio—era Presidente D. Eduardo Alvarez, y concedida la palabra al compañero Domingo Parejo, este insistió más y más en pedir su liquidación con el mismo derecho que los demás; recordará usted perfectamente que me levanté é hice uso de la palabra manifestando que en virtud del antagonismo que se había desarrollado en la sociedad y de estar los ánimos tan excitados, proponía para evitar cualquier conflicto, que cada uno obrase con entera libertad si es que estaban conformes todos mis compañeros: que todo el que no quisiera continuar pidiese por escrito su liquidación dentro del plazo de ocho días y fué aprobada mi proposición por la mayoría absoluta de socios.

Antes de expirar el plazo ya estaba casi disuelta la sociedad: muy pocos días habían transcurrido, Sr. Regio, cuando muchos socios me invitaron á una reunión para formar una nueva sociedad y me eligieron Presidente para que la constituyese y acepté gustoso y la bauticé con el nombre de la «Verdad Benéfica». ¡Terrible pesadilla! ¿Qué culpa tengo yo de que estos socios no quieran pertenecer á esa sociedad? Ellos sabrán por qué. Esta es la historia verdadera, Sr. Regio; ¿se ha enterado usted bien? ¿No son estas suficientes razones para decir á V., Sr. Regio, que me calumnió al afirmar que he sido factor principal de la separación de las dos sociedades, poniendo la una enfrente de la otra? ¿O creería el Sr. Regio que yo no había de defenderme? Antes rompería la pluma que dejar correr tales errores.

Así, pues, Sr. Regio, cuando tenga usted por conveniente contestarme, cíñase á hechos probados y concretos y no se verá en tales aprietos.

Respecto de lo que V. me dice, señor Regio, que si quiero comparecer ante una reunión de Presidentes honorarios y de los Presidentes de las demás sociedades obreras, le responderé no quiero ocuparme de eso, porque no merece contestación.

Sin embargo, dese V. por vencido y lllore sus culpas como la arrepentida Magdalena del Calvario, y hasta otro día, Sr. Regio.

Y al mismo tiempo me despido de V., señor Director, dándole las más expresivas gracias su atento y afectísimo seguro servidor q. b. s. m.

José Aparicio Martín Romo, Presidente de la Verdad Benéfica, Don Benito 12 de Marzo de 1906.

Jura de banderas.

Ayer por la mañana tuvo lugar el acto de jurar las banderas los nuevos reclutas.

Aquel se verificó en el paseo de San Francisco, con arreglo, en un todo, á la orden de la plaza que publicamos en el número anterior.

El altar para la misa de campaña fué colocado en la puerta del parque de ingenieros, y estaba adornado con bastante gusto.

El capellán, Sr. Rubio Cortés, fué el que dijo la misa, y durante ella tocaron excelentes piezas las músicas de Castilla y Gravelinas y la Municipal.

Terminada la misa, el teniente coronel del regimiento de Castilla, Sr. Francés, tomó el juramento á todos los reclutas.

La concurrencia fué numerosísima, estando en mayoría el sexo bello.

Asistieron al acto el Gobernador civil, el Alcalde, Sr. Santos, el teniente Alcalde Sr. Llach y el Secretario de Ayuntamiento. Del elemento militar, los jefes y oficiales de la guarnición que no tenían puesto en filas.

El desfile de las tropas resultó brillante.

Para presenciario, situáronse en la plaza de Minayo, frente á la casa de ordenandos, el Gobernador militar, general Molina y el general de brigada señor del Rosal, con todo el Estado Mayor.

Por la tarde las músicas militares tocaron en el referido paseo de San Francisco.

El día de ayer se convirtió, pues, en festivo, merced á la jura de banderas.

Uno más nada significa, aquí donde la cuarta parte—por no decir la tercera—del año, están cerradas las oficinas públicas y la mayoría de las gentes no trabajan.

Ateneo

Esta noche á las siete y media dará una conferencia en el Ateneo, el teniente de infantería D. José Díaz de Liano. El tema será «La guerra».

Acompañado de su distinguida esposa, ha regresado hoy á Alburquerque nuestro amigo D. Pedro Sanchiz, teniente primero de alcalde de dicha villa.

Olemente Gonzalo Carrasco Algaba, que fué absuelto anteaer en virtud del veredicto de inculpabilidad que dió el Jurado en una causa por robo; compareció de nuevo ayer en la sesión primera, donde se celebró, interviniendo el tribunal popular, el juicio en un proceso por robo de una coneja.

Actuó como fiscal el Sr. Negrete y defendió al procesado el Sr. Fuentes (D. Manuel).

La defensa estaba conforme con la calificación del fiscal.

El procesado—que según se dice es poco menos que imbécil—fué condenado en dos años y algunos meses de presidio correccional.

Numerosísimo fué el cortejo fúnebre en la conducción del cadáver de D. Enrique Sánchez Galacha, acto que tuvo lugar en la tarde de ayer y revistió el carácter de una verdadera manifestación de duelo.

TUSE el que quiere; uso los Discoides pectrales Roselló. Caja en frasco, 6.—Forma: las y Droguerías.—Deposito: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de Sta. Andrés.

Café «Variedades»

Esta noche tendrá lugar en este café, situado en la calle Larga, número 24, el debut de un nuevo y escogido cuadro de canto y baile flamenco, bajo la dirección del notable guitarrista sevillano, conocido por el apodo de Habichusla.

Hoy saldrán para Madrid el ex senador D. Manuel M. Albarrán y el diputado á Cortes D. Arcadio Albarrán, con objeto de asistir á una reunión que van á celebrar el día 17 los diputados y exdiputados, senadores y ex-senadores romeristas, para resolver si ha de ser su orientación política en lo sucesivo.

Es de creer que se acuerde la disolución, pues dicho grupo reviste un carácter personal y subsistía por afecto y consideración hacia el que fué su jefe D. Francisco Romero Robledo.

No hay trono más sólido que el que sirve de pedestal al Rey de los cafés torrefacto, que es el de la marca de La Estrella.

Ilustres médicos recomiendan el «Agua del Pilar» á los que sufren del estómago y de los riñones. Remedio agradable, económico y eficaz.

Se vende ó arrienda La fábrica de Electricidad, harinas y panificación, situada en el término de Almenral en esta provincia, propiedad de la Sociedad Anónima Electro harinera de Almenral.

Para mas detalles, dirigirse á D. Juan Marzal, calle de Menacho núm. 4, Badajoz.

Información pública

Mañana viernes es uno de los días señalados para la información pública ante el Alcalde y la Comisión de Hacienda, acerca de si conviene la inmediata adquisición de la fábrica del alumbrado eléctrico, y sobre la construcción de casas para obreros y creación de una caja de retiros.

Los informes por escrito pueden entregarse en cualquier día, dentro del plazo señalado.

Médico especialista

Procedente de Madrid, ha llegado á Badajoz el Dr. Felipe L. Olmo, Médico Especialista en las enfermedades del estómago, reuma y de la mujer, hospedándose en el Hotel Garrido, donde permanecerá hasta el 25 del corriente, y ofrece sus servicios á los pacientes que deseen consultarles sus enfermedades de nueve de la mañana á cinco de la tarde.

Sepa el público que en el taller de Luciano de Santiago, calle de Arias Montano (antes Sal) núm. 15 se hacen tapicerías de todas clases, cortinas, pabellones, divanes y fundas para sillas de todo género. Y tengan en cuenta que los precios son arreglados.

Servicio telegráfico

Cámara popular Madrid 15 (6'15)

En la sesión celebrada ayer por el Congreso se aprobó el dictamen de la Comisión con motivo del mensaje que dirigió al Gobierno acerca de las capitulaciones matrimoniales.

Se aprobó también el proyecto acerca de la dotación que ha de disfrutar la princesa Victoria Eugenia.

Moret y Canalejas se lamentan del incidente ocurrido el martes.

Rusiñol dijo que los catalanistas se retirarán de la Cámara si el proyecto de ley sobre jurisdicciones sigue discutiéndose sin la presencia de los republicanos.

Festejos La corrida de toros celebrada en honor de los reyes de Portugal estuvo concurridísima.

También resultó brillante el concierto dado en palacio con igual fin.

La situación política Existe la creencia de que una vez resuelta la próxima crisis, se cerrarán las Cortes.

Háblase de la disolución de las mismas.

Manifestación Despachos de Valencia comunican que los sorianistas realizaron en aquella capital una manifestación en la cual se dieron muchos vivas; con tal motivo prodújose gran alarma.

Los manifestantes fueron disueltos por la policía y la guardia civil.

Los republicanos En la reunión celebrada ayer por los diputados republicanos, se acordó celebrar otra de carácter general, que ha de celebrarse el sábado próximo, para lo cual se dirigirá una excitación á los que no se encuentran en Madrid.

Como se trata de un asunto grave es natural que se procure la asistencia personal de todos los que han de resolverlo.

La cuestión Soriano - Primo de Rivera Dicese que hoy se verificará el lance entre el diputado republicano, Sr. Soriano y el teniente coronel Sr. Primo de Rivera, sobrino del general del mismo apellido.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainico, etcétera, ejecutadas con la máquina

Maquinas SINGER para coser

La Compañía Fabril SINGER

Concesionarios en España: ADCOCK Y C.

Doméstica bobina central

a misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropablancas, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Todos los modelos á ptas. 250 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Sucursales en la provincia de Badajoz

Badajoz: P. de la Constitución, 19
Almendralejo: Calle Real, 25
Zafra: Calle Sevilla, 7

Importante regalo.

SAN FRANCISCO

ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR

A los lectores de LA REGIÓN.

ARRERA BRUVE Y SIN GASTOS.

NO MÁS RUTINA.

DE Hierros, Aceros, Ferrería, cristalería

Por 5'50 pesetas en Badajoz ó 6'25 por correo, se entregará un tomo, tamaño 32 por 22 de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble. Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de Teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulado

Fernando Bigeriego

BADAJOZ.

Grandes existencias en vigas de aces para construcciones en todas dimensiones. Completo surtido en herrajes para coches y faroles para los mismos. Cristales planos en todas medidas, sencillos, dobles. Se coleres y dibujos. Baldosas de cristala para pisos.

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil DON MANUEL F. FONT, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de la Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Manuel Aguilar, Santa Lucía, 10.

Subasta de rastrojera

Comunidad de Labradores de Badajoz

El día 20 de Marzo del presente año, á las once de su mañana, tendrá lugar en el domicilio de dicha sociedad, Soledad 11, la subasta de los aprovechamientos de pastos y espigas de cuatro á cinco mil fanegas, sita en este término municipal, divididas en varios lotes colindantes entre sí, con buenos abrevaderos, bajo el precio y condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de la misma.

Badajoz 1.º de Marzo de 1906. — El Secretario, Rafael López Gutiérrez.

Sabañones

Se curan rápidamente con el Sanol Pizá, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos. — Frasco 4 y 6 reales. — Depositario en Badajoz: droguería de la viuda de E. Camacho.

EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y COMARCAS DE MUEBLES DE TODAS CLASES

RAMALLO Y SALAS

5 y 6. — Plaza de la Soledad. — 5 y 6

BADAJOZ

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamente económicos.

Gras suntuosos en Comedoras, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores, Bóritos y suntuosos objetos propios para regalos. Camas de hierro doradas y niqueladas de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero y rielita. Construcción de muebles con economía y perfección.

Esta casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para dentro y fuera de la capital.

Pídanse precios. Contestación á vuelta de correo.

EXPORTACIÓN A PROVINCIA

Grandes almacenes de maderas

CON MAQUINAS DE ASERRAR Y

Carpintería, movidas á vapor

DE JULIO SOARES MONTEIRO.

En la barriada de la Estación del Ferrocarril.

Se construyen por encargo, con economía nunca vista y en un plazo muy corto, todo género de obras de la clase que se desee, en puertas, ventanas, pisos, muebles, y todo lo concerniente á carpintería y ebanistería.

Se están recibiendo maderas de Stokolmo (Suecia) en tablones y tablas, á los precios siguientes:

- Metro lineal de tablón de 225 por 77 milímetros en 1.ª, sierra de máquina, á 2'45 pesetas.
- Metro lineal de tablón de las mismas dimensiones en 2.ª y también sierra de máquina, á 1'95 pesetas
- Metro lineal de idem idem, canto hacheado, en 1.ª, á 2'25 pesetas.
- Metro lineal de tablón de 200 por 65 milímetros de sierra de máquina, sin clasear á 1'55 pesetas.
- Metro lineal de tablas de Flandos de 110 por 32 milímetros, á 0'40 pesetas.
- Metro lineal de tablas de Flandes, de 150 por 39 milímetros, á 0'75 pesetas.

Pino portugués.

- Tablancillos de 2,60 por 0,21 por 0'06 á 24 pesetas docena.
- Tablancillos molduras de 2,60 por 0,24 por 0'04 á 23 id. id.
- Idem idem de 2,20 por 0,24 por 0,04 á 18 id. id.
- Tablas de 2,60 por 0,28 por 0,02 á 16 pesetas docena.
- Idem de 2,60 por 0,24 por 0,02 á 12'50 id. id.
- Idem de 2,20 por 0'24 por 0'02 á 10 id. id.
- Idem de 2,60 por 0,21 (torro doble) á 13'25 id. id.
- Idem de 2,60 (torro tocho cuadrado) á 5'75 id. id.
- Vigas, viguetas, costeros de carpintería, costeros y rollizos, para trabajos de minas, postes telegráficos y telefónicos, á precios sumamente baratos.
- Palos de 6'30 metros cada uno, á 4'25 pesetas.
- Idem de 5'30 id. id., á 2'75 id.
- Idem de 4'30 id. id. de 1.ª á 2 id.
- Idem iguales medidas, de 2.ª á 1'75 id.
- Idem de 3'90 metros cada uno, de 1.ª 1'25 id.
- Idem de iguales medidas, de 2.ª á 1'10 id. id.
- Idem de 3'50 metros cada uno, á 1'60 id.
- Idem de 3'10 id. id., á 1 id.
- Tablas de 2'60 por 0'21 por 0'028, á 12'50 pesetas docena.
- Alfajías de 2'60 por 0'06 por 0'035, á 4 id. id.
- Tablones de pino portugués, metro lineal de 225 por 0'77 á 1'75 pesetas.

Academia Politécnica

ACADEMIA PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. O. de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañado de un preceptor por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de dar luego en el Instituto; y en ellas se les explicarán las lecciones que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de más fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado TITULAR y con larga práctica en la enseñanza Elemental é higiénico local. — Médicos honorarios.

Para conocer más detalle pídanse al Director D. Francisco Acad.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de junio de 1903 y Septiembre de 1904.

Exámenes	Número de exámenes	Tanto por 100 que representan
Sobresalientes	31	26
Notables	45	38
Buenos	15	13
Aprobados	15	13
Suspensos	6	5

Los aprobados en general representan el 87 por 100 de los exámenes que verificó con.

